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本日　８月28日㈬ 18：30  ザ クラウンパレス新阪急高知

　　　 　時　　間　　変　　更　　例　　会

次週　９月４日㈬ 12：30  ザ クラウンパレス新阪急高知
　　　会員スピーチ　私の履歴書・リターンズ
　　　 「戦争を知らない幸せな人生を振り返る」

𠮷永　光男 会員

第2630回　例会報告／令和６年８月７日　天候　晴
◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
訃報が入っていますので
お伝えします。今から30
年ぐらい前、当クラブに
４年半ほど在籍していた
森精機器の名誉会長であ

る森脇祐幸様がお亡くなりになりましたので、
ご冥福をお祈りしたいと思います。
　今、平和の祭典・オリンピックが開催され
ていますが、今から79年前の８月15日、日本
は戦争に敗けて連合国に降伏をします。昭和
20年の７月4日、高知大空襲があり、Ｂ29が
125機ぐらい襲来。県庁前から西は５丁目、
東は城見町まで焼き尽くされました。死者
401名、不明者22名。当時、私は小学校１年
で、高知市の長浜の親戚の家に母と２人でい
ましたが、その朝、鷲尾山の上が真っ赤に焼
けていたことを覚えています。８月６日には
広島に、９日には長崎に原子爆弾が投下され、
９日はソ連が日本に侵攻します。
　高知大空襲後、私たちは母の郷里である土
佐清水市に疎開。さらに、中村の奥の口屋内
で医者をしている親戚に疎開をしようとした
途中、中村市で終戦を迎え、土佐清水に引き
返します。母からは、戦争に敗けたことを知
った私が、日本は１億玉砕でやるんじゃなか

ったのかと暴れたと聞かされましたが、私は
覚えていません。軍国主義の教育が小学１年
生の身にも大きく影響をしていたように思い
ます。以降は土佐清水で生活し、高校生にな
って高知市に移ったということです。
　８月というと、戦争の悲惨さをひしひしと
感じます。現在でも、ロシアがウクライナを
攻めていますし、ガザでも戦争が起こってい
ます。なかなか世界から戦争はなくなりませ
んが、これから先も、平和の祭典のオリンピ
ックが続くように願っています。
◇８月の会員祝日（敬称略）

•会員誕生日
　永野　正将　　西森　　大　　市川　哲司
　岡　今朝男　　中野　　昇
•配偶者誕生日
　市川　由紀　　須賀　由美　　浦田比奈子
　関　　夏子　　森田三恵子
•家族記念日
　西森やよい
•入会記念日
　関　　淑公　　松野　宏司

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

◇幹　事　報　告
・宿毛ＲＣ60周年記念式
　典とゴルフコンペへの
　出欠の連絡をお願いし
　ます。
・本日例会終了後、理事
　会を行います。

・来週８月14日は休会です。
・８月のロータリーレートは154円です。

から七ツ淵神社へ。左へ行くと円行寺に出ま
す。切った木はお客さんに持って行ったり、
四国銀行の野球部の薪にしたりしています。
筆山から鷲尾山を通って烏帽子山へ歩きます。
烏帽子山のヤマガラは、私の手に乗ります。
筆山から鷲尾山へ300ｍの所に、金子直吉さ
んの碑があります。10年ぐらい前に高知市内
のロータリーが集まって造った碑です。金子
さんは仁淀川町出身で、鈴木商店の大番頭、
神戸ＲＣの会員でした。
　次は野球観戦。今日は、夏の甲子園の開会
式で行きたかったのですが、今回は卓話を優
先しました。30年ぐらい前から、甲子園に行
ったときには必ず１個ボールを買ってきて、
自分の椅子の後ろに置いています。埼玉のド
リーム球場に巨人・西武戦を15人で見に行き
ました。夜の会は16人、東京組も参加してに
ぎやかでした。
　あるとき、私が高知東ＲＣの幟をなくした
ことがありました。大先輩に、江戸時代だっ
たら腹を切らないかんと言われて困りました
が、元会員の安藝真一さんがデザインをして
くれて作り直しました。
　高知駅の北の西側駐車場のすぐ傍に６本の
コウヤマキがあります。一部は枯れて、新し
い木が植えられています。今度、少し整備を
しようと思っていますので、皆さん、高知駅

に行ったときには見てください。
　2022年10月６日、トレッキング部第１回、
11名の参加で剣山に登りました。私は前の晩
にお客さんとトラブルがあったり、不整脈も
あってちょっとしんどいなと思いながら、リ
ーダーでしたので行きました。剣山と次郎笈
の三叉路のところで意識がなくなり、気がつ
いたら１時間ほど経っていました。西内先生
が脈を取って心配ないということだったらし
いのですが、私のために愛媛県警の救急ヘリ
を呼んでくれていました。徳島の中央病院に
運ばれ、土居さんと野町さんが来てくれまし
た。おかげ様で、特にどこも悪くないという
ことで、迎えに来た息子と家内と帰りました
が、皆さんにはご心配をおかけしました。あ
りがとうございました。このときの写真は全
部、松野さんが撮ってくれました。松野さん
は私より７つ、８つ上ですので、私は松野さ
んの心配をしていましたが、自分が倒れてし
まいました。
　卓話すっぽかし事件もありました。親睦委
員をしているときに、卓話を完全に忘れて松
山で飲んでいたら、土居さんから電話があり
ましたが、もう間に合いません。そのときも
土居さんに助けてもらいました。
　創立45周年のときの写真等々、懐かしい思
い出がたくさんあります。　

•佐野博三　石川さん、卓話ありがとうござ
います。
•西森良文　「私の履歴書・リターンズ」始
まりましたか…。
•広瀬雅彦　日曜日のホタル会コンペ、酷暑
の中お疲れ様でした。ベスグロ賞をニコニコ
へ。
•西森やよい　石川さん、楽しい卓話ありが
とうございました。卓話すっぽかし事件は、
プログラム委員長であった私の責任だったよ
うに思っております。ここに改めてお詫び申
し上げます。結婚して19年になります。これ
からも仲良く過ごしていきたいです。
•土居祐三　石川さん、「私の履歴書・リター

ンズ」１発目ありがとうございました。皆さ
まもよろしくお願いします。
•𠮷永光男　暑い日が続いています。身体に
は注意してください。７月、８月はゴルフに
行かず家で休みたいです。ホタル会ゴルフ参
加、もらった賞金ニコニコ。
•浦田健治　昨、日曜日、ホタル会ゴルフコ
ンペでメンバーに恵まれ、運に恵まれ、ハン
ディキャップに恵まれ優勝しましたので、賞
金をニコニコへ。妻のバースデー祝いをあり
がとうございました。
•石川　健　本日は私の履歴書・リターンズ
の卓話をさせていただきありがとうございま
した。パワーポイントを制作してくださった
土居さん、お世話になりました。
•寺村　勉　本年度初出席です。長期欠席の
お詫び。

　2024年４月号の「ロータリーの友」に、三
浦ＲＣが2022－2023年度29名だった会員を60
名にしようという３年計画を立て、１年で30
人集めたという記事が載っています。東クラ
ブは３年後に60周年を迎えますが、せめて、
そのときには60名は欲しいなと思っています。
皆さん、ご協力をお願いします。
　各委員会で話し合って、１人、２人の推薦
を出していただけたらと思います。三浦ＲＣ
も委員長が推薦した方を全て回って、30名を
入れたということです。皆さんに推薦してい
ただいたら、私も頑張ってお願いにあがりま
すので、よろしくお願いいたします。
　ロータリークラブの会員数の推移。1905年、
ポール・ハリス、ガスターバス・ローア、シ
ルベスター・シール、ハイラムＥ・ショーレ
ーの４人から始まったクラブは、1905年度終
わりに12名。世界のピークは2009年の123万
1,000人、2020年は117万4,000人。国と地域は
200（韓国は国、北朝鮮は地域）。日本は1920
年に参加、会員数のピークは1997年の13万
1,000人、2024年５月末現在８万4,549人。日
本は1940年から1949年までは戦争のため、国
際ロータリーを脱退しています。
　日本のロータリーの創設者である米山梅吉
氏は、1868年２月に生まれ、1946年78歳で亡

くなっています。ポール・ハリスも1868年に
生まれ、1947年に亡くなっています。米山梅
吉氏は1917～1918年、政府の特派員としてニ
ューヨーク、ワシントンに行き、正月休みに
ダラスの三井物産にいる福島喜三次さんを訪
ねます。そこでロータリークラブを知ること
になり、帰国の際、日本にもロータリークラ
ブを創ろうと、米山さんが音頭を取って創設
したということです。
　私の生まれと育ちは、現在の仁淀川町（旧
池川町）で仁淀村と吾川村と池川町が一緒に
なった、とにかく山奥です。この間、写真を
撮りに行って驚きましたが、45度よりまだ急
な場所で、生まれ育ち、小学校、中学校には
約１時間～１時間半かけて通っていました。
ただ、田舎も悪いことばかりではなくて、夜
は星がめちゃくちゃきれいでした。ハワイ島
の山や天狗高原で見た星よりもきれいです。
趣味は、加賀野井団地の北側に一の谷という
谷があり、そこを10年ぐらい前から整備をし
ています。道路に木が落ちたときには難儀し
ますので、最近やっと電動のノコギリを買い
ました。山道がなくなると、桟木を入れてピ
ンを打って道をつくる。30カ所ぐらいはこん
なことをしています。一の谷を上に上がって
東へ行くと三谷という部落を通って、椎野峠

•柳澤光秋　先ほど、次女が女児を無事出産
しました。５人目の孫です。
•永野正将　誕生祝いありがとうございます。
本日50歳になりました！　後半戦も元気に頑
張ります。
•中野　昇　誕生日、お祝いありがとうござ
います。
•西森　大　誕生日のプレゼントいただきま
した。ありがとうございます。最近記憶力に
自信がありません。
•市川哲司　妻と私の誕生日プレゼントあり
がとうございます。昨日は妻の誕生日を祝い
ました。花屋のお花を大切にします。ありが
とうございました。
•関　雅明　妻の誕生日プレゼントありがと
うございます。
•須賀昌彦　還暦になる妻の誕生日プレゼン

トありがとうございました。年齢を重ねると
一緒にいる時間が増えます。良きパートナー
として、ケンカせずに過ごしていきたいです。
•松野宏司　入会して30年になりました。
•関　淑公　入会記念お礼。1980年に入会し
て44年。これからも続けられるよう頑張りま
す。
•西山正純　今週末よさこい祭りが開催され
ます。今年は弊社が幹事会社として「西山グ
ループ　ＫＴＧホールディングス　車座」と
いうチーム名で参加します。猛暑の中、踊り
子の練習もラストスパートに入っています。
演舞場で見かけたら応援していただければ励
みになります。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件
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　ロータリークラブの会員数の推移。1905年、
ポール・ハリス、ガスターバス・ローア、シ
ルベスター・シール、ハイラムＥ・ショーレ
ーの４人から始まったクラブは、1905年度終
わりに12名。世界のピークは2009年の123万
1,000人、2020年は117万4,000人。国と地域は
200（韓国は国、北朝鮮は地域）。日本は1920
年に参加、会員数のピークは1997年の13万
1,000人、2024年５月末現在８万4,549人。日
本は1940年から1949年までは戦争のため、国
際ロータリーを脱退しています。
　日本のロータリーの創設者である米山梅吉
氏は、1868年２月に生まれ、1946年78歳で亡

くなっています。ポール・ハリスも1868年に
生まれ、1947年に亡くなっています。米山梅
吉氏は1917～1918年、政府の特派員としてニ
ューヨーク、ワシントンに行き、正月休みに
ダラスの三井物産にいる福島喜三次さんを訪
ねます。そこでロータリークラブを知ること
になり、帰国の際、日本にもロータリークラ
ブを創ろうと、米山さんが音頭を取って創設
したということです。
　私の生まれと育ちは、現在の仁淀川町（旧
池川町）で仁淀村と吾川村と池川町が一緒に
なった、とにかく山奥です。この間、写真を
撮りに行って驚きましたが、45度よりまだ急
な場所で、生まれ育ち、小学校、中学校には
約１時間～１時間半かけて通っていました。
ただ、田舎も悪いことばかりではなくて、夜
は星がめちゃくちゃきれいでした。ハワイ島
の山や天狗高原で見た星よりもきれいです。
趣味は、加賀野井団地の北側に一の谷という
谷があり、そこを10年ぐらい前から整備をし
ています。道路に木が落ちたときには難儀し
ますので、最近やっと電動のノコギリを買い
ました。山道がなくなると、桟木を入れてピ
ンを打って道をつくる。30カ所ぐらいはこん
なことをしています。一の谷を上に上がって
東へ行くと三谷という部落を通って、椎野峠

「私の履歴書・リターンズ」

◇会員スピーチ 石川　　健 会員

•柳澤光秋　先ほど、次女が女児を無事出産
しました。５人目の孫です。
•永野正将　誕生祝いありがとうございます。
本日50歳になりました！　後半戦も元気に頑
張ります。
•中野　昇　誕生日、お祝いありがとうござ
います。
•西森　大　誕生日のプレゼントいただきま
した。ありがとうございます。最近記憶力に
自信がありません。
•市川哲司　妻と私の誕生日プレゼントあり
がとうございます。昨日は妻の誕生日を祝い
ました。花屋のお花を大切にします。ありが
とうございました。
•関　雅明　妻の誕生日プレゼントありがと
うございます。
•須賀昌彦　還暦になる妻の誕生日プレゼン

トありがとうございました。年齢を重ねると
一緒にいる時間が増えます。良きパートナー
として、ケンカせずに過ごしていきたいです。
•松野宏司　入会して30年になりました。
•関　淑公　入会記念お礼。1980年に入会し
て44年。これからも続けられるよう頑張りま
す。
•西山正純　今週末よさこい祭りが開催され
ます。今年は弊社が幹事会社として「西山グ
ループ　ＫＴＧホールディングス　車座」と
いうチーム名で参加します。猛暑の中、踊り
子の練習もラストスパートに入っています。
演舞場で見かけたら応援していただければ励
みになります。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件



◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
訃報が入っていますので
お伝えします。今から30
年ぐらい前、当クラブに
４年半ほど在籍していた
森精機器の名誉会長であ

る森脇祐幸様がお亡くなりになりましたので、
ご冥福をお祈りしたいと思います。
　今、平和の祭典・オリンピックが開催され
ていますが、今から79年前の８月15日、日本
は戦争に敗けて連合国に降伏をします。昭和
20年の７月4日、高知大空襲があり、Ｂ29が
125機ぐらい襲来。県庁前から西は５丁目、
東は城見町まで焼き尽くされました。死者
401名、不明者22名。当時、私は小学校１年
で、高知市の長浜の親戚の家に母と２人でい
ましたが、その朝、鷲尾山の上が真っ赤に焼
けていたことを覚えています。８月６日には
広島に、９日には長崎に原子爆弾が投下され、
９日はソ連が日本に侵攻します。
　高知大空襲後、私たちは母の郷里である土
佐清水市に疎開。さらに、中村の奥の口屋内
で医者をしている親戚に疎開をしようとした
途中、中村市で終戦を迎え、土佐清水に引き
返します。母からは、戦争に敗けたことを知
った私が、日本は１億玉砕でやるんじゃなか

ったのかと暴れたと聞かされましたが、私は
覚えていません。軍国主義の教育が小学１年
生の身にも大きく影響をしていたように思い
ます。以降は土佐清水で生活し、高校生にな
って高知市に移ったということです。
　８月というと、戦争の悲惨さをひしひしと
感じます。現在でも、ロシアがウクライナを
攻めていますし、ガザでも戦争が起こってい
ます。なかなか世界から戦争はなくなりませ
んが、これから先も、平和の祭典のオリンピ
ックが続くように願っています。
◇８月の会員祝日（敬称略）

•会員誕生日
　永野　正将　　西森　　大　　市川　哲司
　岡　今朝男　　中野　　昇
•配偶者誕生日
　市川　由紀　　須賀　由美　　浦田比奈子
　関　　夏子　　森田三恵子
•家族記念日
　西森やよい
•入会記念日
　関　　淑公　　松野　宏司
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◇幹　事　報　告
・宿毛ＲＣ60周年記念式
　典とゴルフコンペへの
　出欠の連絡をお願いし
　ます。
・本日例会終了後、理事
　会を行います。

・来週８月14日は休会です。
・８月のロータリーレートは154円です。

から七ツ淵神社へ。左へ行くと円行寺に出ま
す。切った木はお客さんに持って行ったり、
四国銀行の野球部の薪にしたりしています。
筆山から鷲尾山を通って烏帽子山へ歩きます。
烏帽子山のヤマガラは、私の手に乗ります。
筆山から鷲尾山へ300ｍの所に、金子直吉さ
んの碑があります。10年ぐらい前に高知市内
のロータリーが集まって造った碑です。金子
さんは仁淀川町出身で、鈴木商店の大番頭、
神戸ＲＣの会員でした。
　次は野球観戦。今日は、夏の甲子園の開会
式で行きたかったのですが、今回は卓話を優
先しました。30年ぐらい前から、甲子園に行
ったときには必ず１個ボールを買ってきて、
自分の椅子の後ろに置いています。埼玉のド
リーム球場に巨人・西武戦を15人で見に行き
ました。夜の会は16人、東京組も参加してに
ぎやかでした。
　あるとき、私が高知東ＲＣの幟をなくした
ことがありました。大先輩に、江戸時代だっ
たら腹を切らないかんと言われて困りました
が、元会員の安藝真一さんがデザインをして
くれて作り直しました。
　高知駅の北の西側駐車場のすぐ傍に６本の
コウヤマキがあります。一部は枯れて、新し
い木が植えられています。今度、少し整備を
しようと思っていますので、皆さん、高知駅

に行ったときには見てください。
　2022年10月６日、トレッキング部第１回、
11名の参加で剣山に登りました。私は前の晩
にお客さんとトラブルがあったり、不整脈も
あってちょっとしんどいなと思いながら、リ
ーダーでしたので行きました。剣山と次郎笈
の三叉路のところで意識がなくなり、気がつ
いたら１時間ほど経っていました。西内先生
が脈を取って心配ないということだったらし
いのですが、私のために愛媛県警の救急ヘリ
を呼んでくれていました。徳島の中央病院に
運ばれ、土居さんと野町さんが来てくれまし
た。おかげ様で、特にどこも悪くないという
ことで、迎えに来た息子と家内と帰りました
が、皆さんにはご心配をおかけしました。あ
りがとうございました。このときの写真は全
部、松野さんが撮ってくれました。松野さん
は私より７つ、８つ上ですので、私は松野さ
んの心配をしていましたが、自分が倒れてし
まいました。
　卓話すっぽかし事件もありました。親睦委
員をしているときに、卓話を完全に忘れて松
山で飲んでいたら、土居さんから電話があり
ましたが、もう間に合いません。そのときも
土居さんに助けてもらいました。
　創立45周年のときの写真等々、懐かしい思
い出がたくさんあります。　

•佐野博三　石川さん、卓話ありがとうござ
います。
•西森良文　「私の履歴書・リターンズ」始
まりましたか…。
•広瀬雅彦　日曜日のホタル会コンペ、酷暑
の中お疲れ様でした。ベスグロ賞をニコニコ
へ。
•西森やよい　石川さん、楽しい卓話ありが
とうございました。卓話すっぽかし事件は、
プログラム委員長であった私の責任だったよ
うに思っております。ここに改めてお詫び申
し上げます。結婚して19年になります。これ
からも仲良く過ごしていきたいです。
•土居祐三　石川さん、「私の履歴書・リター

ンズ」１発目ありがとうございました。皆さ
まもよろしくお願いします。
•𠮷永光男　暑い日が続いています。身体に
は注意してください。７月、８月はゴルフに
行かず家で休みたいです。ホタル会ゴルフ参
加、もらった賞金ニコニコ。
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ンペでメンバーに恵まれ、運に恵まれ、ハン
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金をニコニコへ。妻のバースデー祝いをあり
がとうございました。
•石川　健　本日は私の履歴書・リターンズ
の卓話をさせていただきありがとうございま
した。パワーポイントを制作してくださった
土居さん、お世話になりました。
•寺村　勉　本年度初出席です。長期欠席の
お詫び。
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先しました。30年ぐらい前から、甲子園に行
ったときには必ず１個ボールを買ってきて、
自分の椅子の後ろに置いています。埼玉のド
リーム球場に巨人・西武戦を15人で見に行き
ました。夜の会は16人、東京組も参加してに
ぎやかでした。
　あるとき、私が高知東ＲＣの幟をなくした
ことがありました。大先輩に、江戸時代だっ
たら腹を切らないかんと言われて困りました
が、元会員の安藝真一さんがデザインをして
くれて作り直しました。
　高知駅の北の西側駐車場のすぐ傍に６本の
コウヤマキがあります。一部は枯れて、新し
い木が植えられています。今度、少し整備を
しようと思っていますので、皆さん、高知駅

に行ったときには見てください。
　2022年10月６日、トレッキング部第１回、
11名の参加で剣山に登りました。私は前の晩
にお客さんとトラブルがあったり、不整脈も
あってちょっとしんどいなと思いながら、リ
ーダーでしたので行きました。剣山と次郎笈
の三叉路のところで意識がなくなり、気がつ
いたら１時間ほど経っていました。西内先生
が脈を取って心配ないということだったらし
いのですが、私のために愛媛県警の救急ヘリ
を呼んでくれていました。徳島の中央病院に
運ばれ、土居さんと野町さんが来てくれまし
た。おかげ様で、特にどこも悪くないという
ことで、迎えに来た息子と家内と帰りました
が、皆さんにはご心配をおかけしました。あ
りがとうございました。このときの写真は全
部、松野さんが撮ってくれました。松野さん
は私より７つ、８つ上ですので、私は松野さ
んの心配をしていましたが、自分が倒れてし
まいました。
　卓話すっぽかし事件もありました。親睦委
員をしているときに、卓話を完全に忘れて松
山で飲んでいたら、土居さんから電話があり
ましたが、もう間に合いません。そのときも
土居さんに助けてもらいました。
　創立45周年のときの写真等々、懐かしい思
い出がたくさんあります。　

■高知東ＲＣ当面の日程
９月４日㈬　定例理事会
９月10日㈫～12日㈭　18：30
　情報集会（得月樓）
９月25日㈬　奉仕プロジェクト研究会
　　　　　　役員会

10月２日㈬　定例理事会
10月９日㈬　高知東ＲＣ創立記念夜間例会
　　　　　　　　　  （ザ クラウンパレス）
10月23日㈬　ガバナー補佐訪問例会
　　　　　　第４回クラブ協議会
　　　　　　（例会終了後）
　　　　　　役員会
10月30日㈬　ロータリー休日

● ニコニコ箱 ●

先週まで
ニコニコ（チビニコ含む）

130,820円
54,233円
185,053円

８月７日
今期の累計

● 出席率報告 ●

８月７日
７月24日

総数
－5 56

出席
43

欠席
6

メイク
アップ HC出席率

76.79％
出席率
88.24％

ロータリー休日
2

•佐野博三　石川さん、卓話ありがとうござ
います。
•西森良文　「私の履歴書・リターンズ」始
まりましたか…。
•広瀬雅彦　日曜日のホタル会コンペ、酷暑
の中お疲れ様でした。ベスグロ賞をニコニコ
へ。
•西森やよい　石川さん、楽しい卓話ありが
とうございました。卓話すっぽかし事件は、
プログラム委員長であった私の責任だったよ
うに思っております。ここに改めてお詫び申
し上げます。結婚して19年になります。これ
からも仲良く過ごしていきたいです。
•土居祐三　石川さん、「私の履歴書・リター

ンズ」１発目ありがとうございました。皆さ
まもよろしくお願いします。
•𠮷永光男　暑い日が続いています。身体に
は注意してください。７月、８月はゴルフに
行かず家で休みたいです。ホタル会ゴルフ参
加、もらった賞金ニコニコ。
•浦田健治　昨、日曜日、ホタル会ゴルフコ
ンペでメンバーに恵まれ、運に恵まれ、ハン
ディキャップに恵まれ優勝しましたので、賞
金をニコニコへ。妻のバースデー祝いをあり
がとうございました。
•石川　健　本日は私の履歴書・リターンズ
の卓話をさせていただきありがとうございま
した。パワーポイントを制作してくださった
土居さん、お世話になりました。
•寺村　勉　本年度初出席です。長期欠席の
お詫び。

　2024年４月号の「ロータリーの友」に、三
浦ＲＣが2022－2023年度29名だった会員を60
名にしようという３年計画を立て、１年で30
人集めたという記事が載っています。東クラ
ブは３年後に60周年を迎えますが、せめて、
そのときには60名は欲しいなと思っています。
皆さん、ご協力をお願いします。
　各委員会で話し合って、１人、２人の推薦
を出していただけたらと思います。三浦ＲＣ
も委員長が推薦した方を全て回って、30名を
入れたということです。皆さんに推薦してい
ただいたら、私も頑張ってお願いにあがりま
すので、よろしくお願いいたします。
　ロータリークラブの会員数の推移。1905年、
ポール・ハリス、ガスターバス・ローア、シ
ルベスター・シール、ハイラムＥ・ショーレ
ーの４人から始まったクラブは、1905年度終
わりに12名。世界のピークは2009年の123万
1,000人、2020年は117万4,000人。国と地域は
200（韓国は国、北朝鮮は地域）。日本は1920
年に参加、会員数のピークは1997年の13万
1,000人、2024年５月末現在８万4,549人。日
本は1940年から1949年までは戦争のため、国
際ロータリーを脱退しています。
　日本のロータリーの創設者である米山梅吉
氏は、1868年２月に生まれ、1946年78歳で亡

くなっています。ポール・ハリスも1868年に
生まれ、1947年に亡くなっています。米山梅
吉氏は1917～1918年、政府の特派員としてニ
ューヨーク、ワシントンに行き、正月休みに
ダラスの三井物産にいる福島喜三次さんを訪
ねます。そこでロータリークラブを知ること
になり、帰国の際、日本にもロータリークラ
ブを創ろうと、米山さんが音頭を取って創設
したということです。
　私の生まれと育ちは、現在の仁淀川町（旧
池川町）で仁淀村と吾川村と池川町が一緒に
なった、とにかく山奥です。この間、写真を
撮りに行って驚きましたが、45度よりまだ急
な場所で、生まれ育ち、小学校、中学校には
約１時間～１時間半かけて通っていました。
ただ、田舎も悪いことばかりではなくて、夜
は星がめちゃくちゃきれいでした。ハワイ島
の山や天狗高原で見た星よりもきれいです。
趣味は、加賀野井団地の北側に一の谷という
谷があり、そこを10年ぐらい前から整備をし
ています。道路に木が落ちたときには難儀し
ますので、最近やっと電動のノコギリを買い
ました。山道がなくなると、桟木を入れてピ
ンを打って道をつくる。30カ所ぐらいはこん
なことをしています。一の谷を上に上がって
東へ行くと三谷という部落を通って、椎野峠

•柳澤光秋　先ほど、次女が女児を無事出産
しました。５人目の孫です。
•永野正将　誕生祝いありがとうございます。
本日50歳になりました！　後半戦も元気に頑
張ります。
•中野　昇　誕生日、お祝いありがとうござ
います。
•西森　大　誕生日のプレゼントいただきま
した。ありがとうございます。最近記憶力に
自信がありません。
•市川哲司　妻と私の誕生日プレゼントあり
がとうございます。昨日は妻の誕生日を祝い
ました。花屋のお花を大切にします。ありが
とうございました。
•関　雅明　妻の誕生日プレゼントありがと
うございます。
•須賀昌彦　還暦になる妻の誕生日プレゼン

トありがとうございました。年齢を重ねると
一緒にいる時間が増えます。良きパートナー
として、ケンカせずに過ごしていきたいです。
•松野宏司　入会して30年になりました。
•関　淑公　入会記念お礼。1980年に入会し
て44年。これからも続けられるよう頑張りま
す。
•西山正純　今週末よさこい祭りが開催され
ます。今年は弊社が幹事会社として「西山グ
ループ　ＫＴＧホールディングス　車座」と
いうチーム名で参加します。猛暑の中、踊り
子の練習もラストスパートに入っています。
演舞場で見かけたら応援していただければ励
みになります。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件
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